

## La zona euro está en riesgo de caer nuevamente en recesión (El Financiero 10/10/14)

La zona euro está en riesgo de caer nuevamente en recesión (El Financiero 10/10/14) Leticia Hernández lhernandez@elfinanciero.com.mx Viernes, 10 de octubre de 2014 Existe una probabilidad de 35% a 40%: FMI. Recomienda mantener en el bloque una política monetaria flexible. Políticas en la región deben orientarse a fortalecer el crecimiento. El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó de un riesgo potencial de que la zona euro entre nuevamente en un periodo recesivo. Christine Lagarde, directora gerente del organismo, indicó que existe una probabilidad entre el 35 y 40 por ciento de que esto suceda, lo cual no es insignificante. "No estamos sugiriendo que la zona euro se dirija hacia la zona de la recesión, sino que estamos diciendo que existe un gran riesgo de que suceda si no se hace nada", advirtió la funcionaria. Añadió que si se instrumentan en la región las políticas económicas correctas y los países superavitarios y deficitarios hacen lo que deben hacer, es evitable. De acuerdo con el reporte sobre las perspectivas de la economía global, el muy modesto crecimiento estimado para la zona Euro, que se ha revisado a 0.8 por ciento en este 2014 y el ligero incremento para el 2015 de 1.1 por ciento, también ajustado a la baja desde el 1.3 por ciento previo, es parcialmente atribuido a los riesgos geopolíticos que se perciben en esa parte del mundo, donde destacan las tensiones en Ucrania. La funcionaria advirtió que las medidas de política deberían centrarse en fortalecer la recuperación económica y en garantizar la estabilidad financiera. En este contexto, las políticas monetarias y fiscales deben adecuarse a las diferentes perspectivas de crecimiento e inflación. Para la zona del euro resulta prioritario lograr un fuerte crecimiento por encima de la tendencia y elevar la tasa de inflación, lo que supone seguir con una política monetaria acomodaticia. El FMI indicó que pese a las enérgicas medidas adoptadas en junio y septiembre de este año, si las perspectivas de inflación no mejoran y las expectativas de crecimiento no aumentan, el Banco Central Europeo deberá estar dispuesto a adoptar medidas adicionales, incluida la adquisición de activos soberanos. "La baja inflación es un riesgo. Lo identificamos. Las medidas han sido tomadas por el Banco Central Europeo para tratar de revertir ese riesgo, nosotros esperamos se logren", señaló Lagarde en la conferencia de prensa celebrada en el marco de la reunión de otoño del FMI con el grupo del Banco Mundial en Washington, Estados Unidos. **CRECIMIENTO DISPAR** Lagarde mencionó que las perspectivas de crecimiento económico tanto de los países desarrollados como de los mercados emergentes muestran una heterogeneidad considerable. Entre las economías avanzadas se proyecta un repunte del crecimiento, más lentamente en Japón y la zona del euro y más rápido en Estados Unidos y demás regiones. Entre los grandes mercados emergentes se prevé que el crecimiento se mantendrá elevado en las economías emergentes de Asia, con una leve desaceleración en China y un repunte en India, pero que será atenuado en Brasil y Rusia. "Así que en la cara de lo que hemos llamado el riesgo de un mediocre crecimiento, donde es bajo y desigual, sin duda creo que tiene que haber un nuevo impulso y eso es lo que vamos a discutir en los próximos días" afirmó la funcionaria .